

nous contenter de ce que nous avons, en attendant d'autres découvertes agréables.

Pour faire mieux goûter le mémoire en question, je crois bon d'en faire connaître l'auteur, d'autant plus qu'il a été le dernier curé de Québec revêtu de la dignité de chanoine honoraire et que sa vie a été remplie par bien des épreuves, et mêlée à des événements extrêmement importants.

M. Jean-Félix Récher était du diocèse de Rouen et il n'était âgé que de vingt-quatre ans quand il arriva à Québec, en 1747, pour devenir l'un des directeurs du séminaire. Il était envoyé par les directeurs du Séminaire des Missions Etrangères de Paris, en même temps que M. Simon Lebansais et M. de Bray. On disait de M. Récher que c'était un esprit solide, appliqué, attentif à tous ses devoirs.

Le 20 septembre 1749, " M. Lebansais, directeur, qui depuis son arrivée en 1747, était chargé de la cure de Québec, sans titre fixe, s'étant retiré chez les Jésuites pour y faire son noviciat, les directeurs résolurent 1o qu'il convenait de nommer un directeur titulaire, 2o que l'on choisirait M. Récher pour cette charge.

" Le 1er octobre il fut présenté comme curé élu à Mgr l'évêque qui différa de répondre jusqu'au 3 novembre." (1)

Voici l'acte de présentation de la cure de Québec à M. Récher. (2)

" A Mgr l'Illustrissime et Révérendissime Evêque de Québec.

" Nous prêtres supérieur et directeurs du Séminaire des Missions Etrangères établi en cette ville de Québec, représentés par Christophe de Lalane, prêtre, docteur en théologie, directeur du Séminaire des Missions Etrangères de Paris et supérieur du Séminaire des Missions de cette ville,

---

(1) " Histoire manuscrite du séminaire de Québec."

(2) " Archives de l'archevêché."